

cer son discours en français. Le thème commun de ces discours était le jubilé de diamant de la Confédération. Un concours interprovincial entre les lauréats de chaque province aura lieu prochainement à Ottawa.



## LES OBLATS DE SAINT-VIATEUR

Depuis plusieurs années déjà des sourds-muets, élèves des Clercs de Saint-Viateur de Montréal, désiraient se consacrer à Dieu dans la vie religieuse. Des démarches ont été faites à Rome à cet effet. Le privilège demandé a été accordé. La Sacrée Congrégation des Religieux a permis à S. G. Mgr l'Archevêque administrateur de Montréal de fonder, sous le nom d'Oblats de Saint-Viateur, une nouvelle Congrégation, sous forme d'association diocésaine, pour les sourds-muets. La cérémonie de fondation a eu lieu le 4 mai.



## R. P. PIERRE-THEOPHILE GONTHIER, O. P.

Du *Bulletin des Recherches historiques*

Né à Saint-Gervais de Bellechasse le 22 septembre 1853 du mariage de Magloire Gonthier et de Catherine Mitron-Jolivet. Il entra chez les Dominicains à Abbéville, en France, en 1874 et fut ordonné prêtre à Langres le 7 juin 1879. De retour au pays la même année, le Père Gonthier occupa des postes à Saint-Hyacinthe, à Ottawa, à Fall-River, etc., etc. Décédé à Saint-Hyacinthe le 16 juin 1917. Il avait écrit dans l'*Opinion Publique* (pseudonyme, A. de Saint-Réal), dans le *Rosaire* (pseudonyme, Fra Domenico) et dans la *Nouvelle-France* (pseudonyme, Raphaël Gervais). En 1896, à l'occasion des persécutions scolaires du Manitoba, le Père Gonthier avait publié sous le pseudonyme de P. Bernard et le titre *Un manifeste libéral*, deux brochures qui eurent beaucoup de retentissement. A consulter sur le Père Gonthier *A l'ombre des érables* de Mgr Camille Roy.



## LES VOYAGEURS DE COMMERCE

*En terminant une éloquente conférence sur l'apostolat laïque, devant les membres de l'Association catholique des Voyageurs de Commerce de Québec, Mgr L.-A. Pâquet leur a rendu le beau témoignage suivant:*

Depuis plusieurs années, Messieurs les voyageurs de commerce, vous avez greffé sur vos devoirs professionnels qui vous portent vers tous les milieux, cet apostolat laïque dont les Papes disent tant de bien.